
! ! ! ! !改革打破了院校间因

批次而设置的壁垒" 既保护

考生兴趣特长# 坚定学科和

专业方向" 也促进高校更加

重视学科建设和专业培养"

以办学特色吸引考生$ %

!!!教育部 ! 日消息"

正积极推动各地开展高校招

生录取批次改革"目前河北#

广东#湖北等 "#个省份取消

了本科三批$

!用身份证正反面扫描信

息&手持身份证照片做了实名

认证"就能确保真是本人办理

的吗'其实任何一个拿到你这

三个认证图片的人"都可以用

你的信息做实名认证$ %

!!!电信专家付亮说$

今日起" 淘宝全面禁售国内

电话卡" 所有符合资质要求

的商家将在通过资质审批后

集体转入天猫平台$

!保监会建立了人身保

险产品退出机制" 再次提高

人身保险产品的风险保障水

平" 推动全行业进一步调整

和优化业务结构"形成长期&

稳定的现金流" 有利于为资

本市场& 实体经济和国家重

点基础设施建设提供长期&

稳定的资金支持$ %

!!!备受市场关注的两

项人身险新规昨日正式出

台" 进一步推进人身保险供

给侧结构性改革$

!用于人员激励支出的比

例由不超过直接费用扣除设

备购置费的 !"提高至 #$%(

科研人员经所在单位同意可

离岗创业"&年内保留人事关

系"变更原聘用合同$ %

!!!北京昨天召开科技

创新大会"印发了%关于进一

步完善财政科研项目和经费

管理的若干政策措施&'

!)开发老年人力资源*

主动权在老年人手中" 这是

一个柔性的政策导向" 退休

之后干不干" 由老年人自己

作主+ %

!!!中国人民大学劳动

人事学院副教授鲁全认为'

中国人力资源和社会保障部

!日提出"中国将(开发老年

人力资源)'

!摄像探头想让我们交

罚款"即便影子也不放过+ %

!!!据英国 %每日邮

报&"俄罗斯一名男子因所驾

驶车辆的影子压到道路中央

的白色实线而吃了一张罚

单"连连喊冤"他已经向交通

警察投诉"正在等待回复'

!目前看 '()*+,-.(/01的

变化不大" 已经很难带给果

粉们兴奋点了" 也并没有在

苹果供应链上看到加单+ %

!!!分析人士指出' 苹

果新一代 $%&'() 将在北京

时间 *日凌晨 +时亮相'

! ! ! !!孕前健康检查率达 2$%以上+

逐步实现怀孕妇女孕 32周前在自

愿情况下至少接受 4 次出生缺陷

产前筛查+ 产前筛查率达 5$%以

上+ 普遍开展新生儿疾病筛查"逐

步扩大疾病筛查病种和范围+ %

!!!%国家残疾预防行动计划

*,-+!./-/-年+&

!筛查的目的是发现视力#听

力# 智力方面可能致残的疾病"从

而尽快干预#治疗和康复+ 要动员

整个社会"尤其是生育家庭特别是

母亲"知道孩子出生后应主动接受

新生儿疾病筛查"保证每一个孩子

的发病风险都能检测出来+ %

!!!全国妇幼卫生监测办公室

主任朱军强调"检测之后更加重要的

是干预"筛而不治是浪费社会和医疗

的资源"没达到筛查的真正目的'

!开展全民健身生活方式行动"

推动科学膳食#全民健身#控烟限

酒+ 倡导居民定期健康体检+ 高血

压#糖尿病患者的规范管理率达到

5$%以上+ %

!!!%国家残疾预防行动计划

*/-+!./-/-年+&

!慢性病的发生涉及人一生中

的各个年龄阶段"但中老年阶段问

题更大+如果慢性病防控发展到疾

病阶段就为时已晚"行动计划提出

的防治措施关注到更早的预防环

节"这一点很重要+ %

!!!中国疾控中心慢病中心

主任王临虹教授指出'

!普及中小学生交通安全宣传教

育"推广使用汽车儿童安全座椅+ %

!!!%国家残疾预防行动计划

*/-+!./-/-年+&

!在我国"造成儿童意外伤害

死亡的各种原因中"道路交通伤害

排在第二位+ 我们不仅要推进安全

座椅的使用" 普及其正确的使用方

法"还要规范儿童安全座椅的市场"

这需要各个方面力量一起合作+ %

!!!中国疾控中心慢病中心伤

害防控室主任段蕾蕾研究员强调"

汽车儿童安全座椅将为保障儿童健

康和安全,减少残疾发挥重要作用'

!加强对精神分裂症#阿尔茨

海默症#抑郁症#孤独症等主要致

残性精神疾病的筛查识别和治疗

康复+登记在册的严重精神障碍患

者管理率达 2$%以上+ %

!!!%国家残疾预防行动计划

*/-+!./-/-年+&

!精神疾病只有被正确诊断#识

别出来"而不是)瞎贴标签*"才有

机会被正确治疗+登记在册的严重

精神障碍患者管理率达 2$%以上"

意味着八成登记在册的患者能够

享受到国家一系列福利政策"对他

们的治疗和康复会很有帮助+ %

!!!北京大学第六医院社会

精神病学与行为医学研究室主任

黄悦勤分析" 患者不愿意就诊#社

会偏见以及重视程度不足#社区精

神卫生医护人员工作重待遇低等

困难也需要克服'

!建立残疾儿童康复救助制度"

普遍开展残疾儿童早期康复+ 将残

疾人健康管理和社区康复纳入国家

基本公共服务清单+ 残疾人基本康

复服务覆盖率达 2$%以上+ %

!!!%国家残疾预防行动计划

*/-+!./-/-年+&

!康复服务对于残疾人来说意

味着生命的重建+ 一直以来"我国

康复服务投入在不断提高"受益人

数持续增长" 但康复水平不高"服

务内容单一"评价方法缺乏规范性

和可衡量性的问题仍然存在+ %

!!!中国残疾人康复协会副

理事长赵悌尊说'

!
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上海自贸区，3年只是一个起点
宋宁华

孙绍波 画

关口前移 把残疾风险消灭在萌芽状态

本栏编辑 范洁

出生缺陷、慢病缠身、意外伤害、精神疾患、行动迟缓--从
出生到年老，每个生命阶段都面临着一些可能导致残疾的巨大
风险。如何防患于未然，把残疾风险消灭在萌芽状态？国务院办
公厅日前印发《国家残疾预防行动计划（2016-2020年）》。
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! ! ! !外高桥!! 年前上海自贸区梦

开始的地方"如今!在外高桥森兰国

际#$$自贸区成立后外高桥建造的

首幢 "#甲级写字楼!从落地窗往外

望去!蜿蜒的森兰湖旁绿意盎然!仍

在建设中的外高桥国际贸易城已经

初现雏形%

比环境变化更加翻天覆地的当

属这里的经济爆发力" &在自贸区成

立前!外高桥保税区 $!年累计引进

企业近万家!而在上海自贸区成立后

的近 !年期间! 外高桥新引进 $%&

万余家企业!是之前的好几倍% '上海

外高桥集团股份有限公司董事长刘

宏是一名&老开发'!目睹了外高桥这

些年来的巨变% &在我看来!上海自贸

区 !年只是一个起点!但未来走什么

路( 方向)目标已经明确% '刘宏的话

代表了许多&自贸人'的想法%

近日! 商务部部长高虎城在接

受媒体采访时介绍!党中央)国务院

日前决定!在辽宁省)浙江省)河南

省)湖北省)重庆市)四川省)陕西省

新设立 '个自贸试验区% 从 $()!

年 *月 $*日!在上海设立首个自贸

试验区! 到 $()"年 +月 $'日!广

东)天津)福建自贸试验区成立!再

到如今第三批自贸试验区名单公

布!自贸区进入&!,-版'的新时代%

对于曾经&一枝独秀'的上海自

贸区而言!有了更多并肩同行的自贸

区&小伙伴'!是机遇也是挑战% 如何

保持先发优势!将&试验田'拓展成更

多可复制推广的制度创新聚集地!是

下一步上海自贸区的重大命题%

记得上海自贸区成立伊始!为

了给落户自贸区的金融类企业提供

满意物业! 当时的上海外高桥保税

区开发股份有限公司 *外高桥集团

股份的前身+将自己&动迁'到自贸

区外杨高北路西侧被迁工厂的厂房

内!准备在&蜗居'里再次创业%在自

贸区的其他各地!&二次创业' 的激

情也迅速迸发出来% 为了给入驻自

贸区企业打造最好的 &用户体验')

营商环境!倒逼各部门转变职能)提

高效率% 尤其是在上海自贸区扩区

后!深化行政管理体制改革!提升事

中事后监管能力和水平! 成为各级

部门的当务之急%

总体看! 自贸试验区营商环境

受到境内外投资者欢迎%国务院发展

研究中心等第三方机构对上海自贸

试验区的联合评估显示!&$.的受访

企业反映营商环境进步明显!*".以

上的企业看好后续发展,有关问卷调

查结果显示!企业对自贸试验区政府

部门服务效率) 企业设立便捷度)办

事透明度等都打了高分% 但下一步

如何进一步自我加压) 打破政府职

能转变的&蜂窝煤'等问题!建立相

互之间的协同性!仍然任重道远%

上海自贸区成立后! 在经历了

一段 &墙里开花墙内香' 的发展期

后! 如今打出了更加鲜明的 &国际

牌'%在亚太运营商计划等政企合作

制度创新助推下!今年上半年!仅外

高桥保税区就集聚了跨国公司营运

中心 $)'家!跨国公司地区总部 /&

家!亚太运营商企业 +$家%

和传统利用空间服务企业不

同!一种新型&时间合伙人'的运行

模式也开始在自贸区探索% 即依托

自贸区产业基金)财务公司!发挥资

金)金融的杠杆作用!以资本撬动资

产!通过资本投资!形成资产控制!

减轻资产持有率, 通过投资区内优

质客户!布局优质产业!实现从房东

到股东的转型%据透露!外高桥集团

股份正探讨与区内产业龙头企业药

明康德合作! 发挥药明康德在生物

医药研发领域的品牌优势) 技术优

势)人才优势和智库优势!通过募投)

跟投)共投等方式!打造走出去)引进

来的国际化生物医药研发)孵化和技

术交流合作的综合服务平台%

在西子湖畔召开 0$- 峰会之

际! 中国推出新设的 '个自贸试验

区! 这意味着中国在向世界表明进

一步开放的决心% 不仅仅是沿海开

放了!而是东西南北中共同开放%而

从一开始便对标国际标准的上海自

贸区! 打造成为开放度最高自由贸

易园区的梦想从未改变%


